



フラタナス

新宿区立四谷中学校 学校だより 第2号 令和7年5月1日

校長 安田 昭仁

新学年のスタートから約ひと月がたち、2・3年生はもとより1年生も日々の授業、委員会活動や部活動などにも慣れてきたようで、生徒たちの元気な声が聞こえてきます。

また、4月19日(土)の保護者会には多数の皆様にご来校いただき、今年度の教育活動について全体・学級学年と説明することができました。詳細については配布資料に代えさせていただきますが、学校経営方針、シラバス(教科指導計画)などは、本校ホームページに掲載しておりますので、ご覧いただければ幸いです。お気づきの点などあれば、担任、教科や部活動の担当者等にお問い合わせください。

今年度の学校経営方針について

昨年度の重点テーマである「個別最適な学び、協働的な学びを目指した授業の工夫改善」に加え、今年度は「気付きと選択」を学校の共通認識として教育活動に取り組んでまいります。その理由の一つに、昨年度のある卒業生が後輩に残した次の言葉を引用します。

私は中学校に入学する際に、私立の中学校を受験するか、それとも四谷中学校にするか、考えました。そして四谷中学校を選択して、ここにいます。今、あの時の選択を振り返って、考えることは、四谷中学校での3年間があつて、とても良かったということです。小学生の時に四谷中学校以外の選択をしたとしても、それはそれで良かったと思います。けれども、それは小学生の時の思考力、判断力、理解力で選択することになります。四谷中学校での様々な活動、様々な判断を繰り返す中で、より深く考えたり理解したりするようになりました。また、より深く自分自身のことを考え、自分が本当にしたいことは何かを知ることができるようにもなりました。そうして成長した今、私は自分の進路を自分で決めることができました。その選択は小学校の時のものとは違うけれども、中学3年生の今、選択できて本当によかったと思います。

これまで重点として取り組んできた生徒の主体的な活動のキーワードを、「気付きと選択」としました。生徒たちが日々直面する課題(学習、生活、友人関係、部活動や自治活動)について、著しい不都合や安全性が担保できない場合を除き、生徒が判断し、選択する活動を重視します。これまで、私たち大人は、生徒が物事を考える前に、予め是非や可否といった答えを決めてしまうことがありました。そうして生徒たちの中には、自身で物事を判断することなく、「大人が言うから…、言っても無駄だから…」とあきらめてしまったこともあったかもしれません。そして、そのように自ら判断する機会が失われた結果、自身が判断することなく他者の判断に従い行動してしまうようになってしまっているのではないか。そのような大人にはなってほしくないという願いから、たとえ大人目から見れば口をはさみたいこと、答えが決まっていることであっても、あえて生徒たちが考え、討議し、判断するようにしたいと考えます。

以前の学校評価アンケートで、「主体的に宿題を設定させたり、判断させたりすることは分かるが、まだ、うちの子どもはよい判断ができないので…」というご意見をいただきました。確かに成長の度合いは生徒一人一人違います。けれども、どこかで生徒たちは自立し、主体的に生きることが必要になります。そこで、私たち大人が、生徒たち自身で考え判断する際に、様々な視点の“気付き”を用意し、より良い判断、より良い選択ができるように支えていきます。そして、生徒たちがそうした判断力を育み、自身のより良い進路を選択して卒業式を迎えられるように取り組みます。

【損害賠償保険の加入について】

以前、お知らせいたしました損害賠償保険の加入について、PTAとして加入することいたしました。加入年月日は令和7年6月1日です。

○加入保険

「ビジサポ 学校賠償プラン」

(生徒の補償は学校管理下のみ)

今年度からの変更点について



【学校行事における個人のスマートフォンの対応】

本校ではこれまで、教育活動全般においてスマートフォン等(以下スマホ)の持ち込みは原則として禁止していました。しかし、前述の学校経営方針に基づき、修学旅行においてスマホの持ち込みを禁止とせず、学級会、実行委員会での検討事項といたします。もちろん、スマホの持参ありきではなく、スマホ持参のメリット、デメリットについてネットリテラシーとも合わせて考え、討議する中で決定いたします。保護者の皆様にも様々なご意見があると思います。右上のQRコードにより、スマホ持参についてリスク、注意点等お寄せください。学級・実行委員会討議の資料といたします。 ※5/9(金)16時まで

○メリット、意義

- ・生徒の主体的な判断、選択の機会設定
- ・大変な混雑の中の班行動時におけるの危機管理、緊急連絡の手段として(特に大阪関西万博)

○デメリット、懸念

- ・スマホを持っていない(持たせない)場合→区貸与のタブレットの持参
- ・スマホ許可により、新たにスマホを欲しがらるお子さんについて→学校、ご家庭双方で指導
- ・破損、紛失等の対応→管理は生徒自身、ご家庭での保険等の検討

【“ズグー” (一斉メールシステム)】

欠席、遅刻、早退等の連絡に“ズグー”というメール配信アプリを運用しておりますが、「学校だより」に加え、その他の配布物もPDF添付ファイルで送付いたします。PDFファイルは紙で配布したものと同じものですが、学年だより等で写真の掲載が気になる場合は、5月中に担任または学年教員までお知らせください。特段のご意見等がなければ6月より開始いたします。「学級だより」については紙のみの配布といたします。

【行事写真のネット販売】

宿泊行事、運動会に加え、今年度より学芸発表会の写真を、写真業者によるインターネット販売といたします。パスワードをかけたサイトとなり、事前にパスワードをお知らせいたしますので、期間内にご活用ください。

離任式

4月25日(金)の午後、昨年度末をもって四谷中学校から異動、退任した教職員の離任式をもちました。6名の皆様がお越しくださいました。代表生徒からは心のこもったメッセージが述べられ、生徒たちからのメッセージカードとPTAの皆様からの花束が手渡されました。

【各代表生徒】

【各代表生徒】

※敬称略

【離任した職員】

※ 個人情報保護

【5月の主な予定】

- 2日(金)◎生徒総会
- 7日(水)区立中学校研究会 ※午前授業、給食あり
- 8日(木)内科検診(1年・新苑1・2年)、1年移動教室前検診
- 12日(月)新苑面談始、尿検査(2次)、心臓検診(1年)
- 14日(水)1年女神湖移動教室 ~16日(金)
- 19日(月)新苑面談終、内科検診(3年、新苑3年)
- 20日(火)眼科検診(全)
- 22日(木)耳鼻科検診(全)
- 23日(金)英語検定
- 27日(火)3年修学旅行 ~29日(木)
- 29日(木)1年ゴミゼロデー

プラタナスルーム巡回教員

今年度より、プラタナスルーム巡回教員として〇〇 〇〇 〇〇教諭(〇〇中学校)が週に一日金曜日に勤務し、本校教員と連携して「来たくなる学校づくり」に取り組みます。

【〇〇 〇〇 より】

今年度より毎週金曜日に四谷中学校に来ています不登校(あまり好きな言葉じゃないですが…)巡回教員の新宿中学校の黒澤勝です。まなぶことはあきらめないで…「どこでまなぶ」にこだわらず、「なにをまなぶ」にこだわっていきましょう。自分らしいまなび方をいっしょに見つけていけるようお手伝いします。どうぞよろしくお願ひします。